
Ill.mo sig. Presidente, 

Egregi colleghi Consiglieri, 

 

quale responsabile della formazione permanente degli Avvocati, sottopongo alla 

Vs. attenzione ed approvazione le seguenti brevi osservazioni. 

La relazione al piano dell’offerta formativa per l’anno 2010, da me predisposta, 

è stata già trasmessa al Consiglio Nazionale Forense nell’Ottobre 2009. 

Sarà mia cura, quale responsabile della formazione permanente, di provvedere 

unitamente ai Consiglieri delegati, Avv.ti de Giovanni, Fabiano e Lieto, alla 

organizzazione degli eventi, con i quali offrire ai colleghi un ampio ventaglio di 

iniziative che siano occasione di effettivo e compiuto aggiornamento sulla 

svariata gamma di materie giuridiche. 

Ciò premesso, è opportuno che il Consiglio stabilisca dei criteri che consentano, 

da un lato, la verifica dell’effettivo possesso da parte dei nostri iscritti dei crediti 

formativi, dall’altro un riscontro obiettivo della presenza di ciascuno agli eventi. 

Sul primo punto, suggerisco di procedere ad una verifica ‘a campione’, da 

effettuarsi mediante richiesta ad un numero ristretto di Avvocati perché 

esibiscano all’Ordine gli attestati in loro possesso al fine di documentare il 

numero minimo di crediti formativi prescritto per l’anno 2009. 

Ritengo, inoltre, di istituire, in alternativa alla compilazione della scheda di 

partecipazione, la cui predisposizione comporta comunque un onere economico 

per il Consiglio, un registro cartaceo nel quale annotare le presenze in occasione 

di ciascun evento; gli interessati potranno poi richiedere presso i nostri uffici di 

segreteria il rilascio degli attestati, che saranno forniti previa verifica sul 

registro della loro effettiva partecipazione. 

Il criterio or ora evidenziato, oltre a non implicare alcun aggravio di costi a 

carico del nostro Ordine, che è tra i pochissimi a garantire l’offerta formativa 

gratuita per gli iscritti, potrà anche trovare pratica attuazione immediata. 

L’esperienza dell’ultimo biennio dimostra che, grazie alla varietà numerica e 

disciplinare degli eventi da noi organizzati, la partecipazione dei colleghi è 

costante e ben distribuita ed in alcuni casi, per lo più legati ad iniziative 

intraprese per l’aggiornamento su riforme intervenute in discipline giuridiche di 

interesse generalizzato, si sono registrate presenze in numero massiccio, che ben 



possono essere fronteggiate, all’occorrenza, per quel che concerne la loro 

rilevazione, col sistema del registro cartaceo. 

Con ossequi 

Avellino, 12 marzo 2010 

 

Il Responsabile della Formazione Permanente, F.to 

Avv. Pantaleone Fimiani 


